Edición: Granada

GRANADA

Un rincón cerca del cielo

El convento de San Antón y la Funeraria Armilla Fermín Criado inauguran un columbario en su cripta restaurada

LALIRA SANTACRISTINA GRANADA

25 septiembre 2014 01:35

Las entrañas de nuestros templos están pobladas de personas que descansan en un plácido sueño desde hace miles de años. Las criptas son rincones de la arquitectura eclesiástica normalmente reservados



Una persona accede a la cripta del Monasterio de San Antón, que alberga un columbario en su interior. / Alfredo Agullar

para ilustres figuras de la historia. Un buen ejemplo son los propios Reyes Católicos, a quienes se puede visitar sin ir más lejos que a la Capilla Real y descender a la suya.

A partir de ahora, el céntrico convento iglesia de San Antón -localizado en la encrucijada que forman la calle Recogidas y la que le da nombre- también pone al servicio de todos los fieles granadinos su cripta. La Funeraria Armilla Fermín Criado es la que se ha hecho cargo de ella tras su restauración y ha levantado un columbario para acoger las cenizas de 1.500 creyentes que comenzarán a ocuparse el mes que viene.

El espacio se divide en 239 lugares para contener urnas individuales y alrededor de 300 familiares con sitio para dos, tres y cuatro urnas que, poco a poco irán decorando con pinturas eclesiásticas. Un aforo que si bien parece inagotable, el propio Fermín Criado subraya que es «limitado» y sospecha que gozará de gran aceptación entre los feligreses. «Casi 100 personas se han puesto ya con nosotros», relata. Las tarifas van desde los 2.700 euros para las urnas individuales y los 8.000 para familias de cuatro miembros.

Un servicio inusual

«En Granada no es nada corriente este servicio», explica con orgullo el encargado, resaltando que ellos también gestionan el columbario de la cripta de la parroquia del Perpetuo Socorro. El joven, al frente de una empresa presente en Granada desde hace más de 30 años, está convencido de que incorporar esta posibilidad a su cartera de servicios es todo un lujo para los vecinos de la ciudad. La madre superiora, Sor Pilar, coincide y puntualiza que San Antón tiene muchos devotos y es «muy querida» por los habitantes de la capital.

Ambos destacan que guardar las cenizas de un ser querido en una cripta como ésta se convierte en «algo especial y muy sentimental». Y es que San Antón es el único templo que permanece abierto durante todo el día. Además, Sor Pilar añade que una vez al mes la cripta abrirá al público general y la congregación ofrecerá un rezo a los fieles que descansen allí. A las iglesias y conventos de Granada se les permite abrir sus criptas para este uso desde el año 2007, y eso que la incineración estuvo prohibida por la iglesia católica hasta 1964. El columbario lleva camino de convertirse en uno de los más señeros de la ciudad. Quienes decidan quedarse allí compartirán descanso con unas 1.700 personas más que permanecen enterradas en las diferentes criptas que socavan la iglesia, según el registro de la parroquia de la Magdalena.

«En 1970 se hundió el presbiterio y hasta 2009 la cripta no se restauró», recuerda la madre superiora de la orden de las capuchinas, que habitan en este convento desde 1836, cuando lo recibieron en compensación por el derribo del que tenían en la plaza Romanillas.

Tras las tareas de restauración, se han acometido un gran número de obras para habilitar el espacio y adecuarlo a las necesidades sanitarias y de higiene que exige la ley. Ahora, este rinconcito de Granada luce espacioso, luminoso y acogedor para los fieles que quieran dormir cobijados por San Antón.

ACEPTAR